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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADODE QUERÉTARO 
 
CONSEJOS DISTRITALES Y MUNICIPALES 
 
INTEGRA CIUDADANÍA LOS CONSEJOS DEL IEEQ PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la integración de los 15 Consejos 
Distritales y los 12 Consejos Municipales, que ejercerán sus funciones durante el Proceso Electoral Local 2020-2021 
en la entidad, conforme a la normatividad aplicable.  Los órganos desconcentrados del Instituto encargados de 
preparar, desarrollar y vigilar los procesos comiciales en sus distritos y municipios, quedaron conformados por 135 
consejerías electorales (81 mujeres y 54 hombres) y 27 secretarías técnicas (14 mujeres y 13 hombres) propietarias. 
De acuerdo a los dictámenes emitidos por la Comisión transitoria competente, también se aprobaron las listas de 
suplentes para consejerías electorales y secretarías técnicas, integradas por 135 y 53 personas, respectivamente.  
Los consejos municipales de Amealco de Bonfil, Arroyo Seco, Corregidora, Colón, Ezequiel Montes, Huimilpan, Landa 
de Matamoros, Peñamiller, Pinal de Amoles, San Juan del Río, San Joaquín y Tolimán, así como los consejos distritales 
1 al 15, serán instalados entre el 1 y el 10 de diciembre del presente año.  El Consejero Electoral Carlos Rubén 
Eguiarte Mereles destacó que la conformación de los consejos se llevó a cabo con transparencia, legalidad y en 
términos paritarios; además, dijo que habrá un acompañamiento institucional y capacitación permanente para sus 
integrantes.  Del mismo modo, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra reconoció la convicción democrática 
de las más de mil 300 personas que atendieron las convocatorias públicas emitidas por el IEEQ; asimismo, refrendó 
la confianza en el sistema electoral basado en la participación ciudadana y señaló que habrá una supervisión 
permanente de los consejos.  Por su parte, la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes apuntó que la 
integración de los órganos desconcentrados es resultado de un proceso ordenado, transparente y apegado a la 
normatividad, y recordó a quienes los integran su obligación de trabajar a favor de la sociedad.  La Consejera María 
Pérez Cepeda afirmó que las elecciones son organizadas y vigiladas por la ciudadanía, por lo que los consejos tienen 
un papel relevante en la resolución de los registros de candidaturas, el armado de paquetes electorales, los cómputos 
y declaratoria de validez de las elecciones que les competan, la asignación de regidurías de representación 
proporcional, la entrega de constancias de validez, entre otras actividades; subrayó que en la integración de los 
consejos se respetó la normatividad aplicable, los derechos fundamentales, los criterios jurisdiccionales y se contó 
con la participación de personas indígenas. La Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno reiteró que la 
actuación de los consejos del Instituto debe apegarse, en todo momento, a las normas vigentes y las determinaciones 
del Instituto Nacional Electoral (INE). En el mismo sentido, el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa 
refirió que corresponde a las Consejerías del Consejo General dar seguimiento a los trabajos de los órganos 
colegiados, a fin de garantizar el cumplimiento de sus atribuciones contenidas en la ley electoral. En la sesión 
extraordinaria virtual participaron el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; el Encargado de Despacho 
de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; así como las siguientes representaciones: Arturo Ruiz 
Sánchez del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Abraham Gutiérrez Vieyra del Partido de la Revolución Democrática (PRD) –quien rindió protesta -, Jorge Alberto 
Llamas Blanco de Movimiento Ciudadano (MC), Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Ma. Concepción Herrera 
Martínez de Querétaro Independiente (QI) y Anahí Carolina Ramírez Ayala del Partido Encuentro Solidario (PES). 
 
https://elqueretano.info/trafico/integran-los-consejos-del-ieeq-para-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2020/11/21/integran-consejos-del-ieeq-para-el-proceso-electoral-en-queretaro/ 
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https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/28103-integra-ciudadania-los-consejos-del-ieeq-para-
el-proceso-electoral-local-2020-2021 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-integracion-de-32-consejos-distritales-para-el-proceso-2021/ 
 
https://www.reqronexion.com/integra-ciudadania-los-consejos-del-ieeq-para-el-proceso-electoral-local-2020-
2021/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/integra-ciudadania-los-consejos-del-ieeq-para-el-proceso-electoral-
local-2020-2021/ 
 
https://codiceinformativo.com/2020/11/aprueba-ieeq-integracion-de-consejos-distritales-y-municipales/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2020/11/22/integra-ciudadania-los-consejos-del-ieeq-para-el-proceso-
electoral-local-2020-2021/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=13685 
 
https://www.queretarotv.com/integra-ciudadania-los-consejos-del-ieeq-para-el-proceso-electoral-local-2020-
2021/ 
 
https://adninformativo.mx/aprueba-ieeq-designacion-de-consejerias-distritales-y-municipales/ 
 
APRUEBA EL IEEQ CONSEJOS DISTRITALES 
Por Paulina Rosales 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la integración de los 15 consejos distritales y los 12 
consejos municipales, quienes ejercerán sus funciones para el proceso electoral del 2020-2021 y prepararán, 
desarrollarán y vigilarán los procesos comiciales. Durante la sesión, el representante del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Vidal Navarrete Cerda, hizo uso de la voz para señalar que presentó un escrito para manifestar 
su inconformidad con las designaciones de algunos de los distritos, debido a que los perfiles propuestos estaban 
afiliados a partidos políticos; en específico, al Partido del Trabajo, Morena y Acción Nacional (PAN). “Si bien es cierto 
que no hay un impedimento, también es cierto que, es lógico de pensarse que, una persona que pertenece o 
perteneció a un partido político (…) va a tener un sesgo cognitivo y va a ver por su partido político”, acusó. En tanto, 
Susana Rojas, representante de Morena ante el IEEQ, consideró como “imposible” que las personas que participen 
en las consejerías no tengan afinidad ideológica y, al ser un órgano colegiado integrado por cinco personas, hay un 
contrapeso, además de que añadió, no existe una prohibición en la ley. “Vamos a estar atentos y no vamos a dejar 
pasar algún foco rojo”, añadió. De acuerdo con lo aprobado por el IEEQ, estos organismos quedaron conformados 
por 135 consejerías electorales (81 mujeres y 54 hombres) y 27 secretarías técnicas (14 mujeres y 13 hombres), 
además también se aprobaron las listas de suplentes para las consejerías y secretarías técnicas, integradas por 135 
y 53 personas, respectivamente. “Vamos a estar atentos y no vamos a dejar pasar algún foco rojo”, añadió. De acuerdo 
con lo aprobado por el IEEQ, estos organismos quedaron conformados por 135 consejerías electorales (81 mujeres 
y 54 hombres) y 27 secretarías técnicas (14 mujeres y 13 hombres), además también se aprobaron las listas de 
suplentes para las consejerías y secretarías técnicas, integradas por 135 y 53 personas, respectivamente. (DQ 1 y3) 
 



 
 

DOMINGO 22 DE NOVIEMBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-aprueba-consejos-distritales-y-municipales-elecciones-
comicios-consejeros-electorales-noticias-de-queretaro-6043740.html 
 
APRUEBAN EN IEEQ CONFORMACIÓN DE CONSEJOS ELECTORALES 
Por Martittza Navarro 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la conformación de los consejos 
electorales distritales y municipales, tres de esos consejeros fueron identificados como militantes de partidos 
políticos como el PAN y el del Trabajo (PT). Vidal Navarrete Cerda, representante del PRI, pidió al Consejo 
reconsiderar el nombramiento de tres consejeros: María Michel Villanueva Moreno, Cruz Ernesto Flores Reséndiz y 
Héctor Mahuel Lima Shimizu. “Solicito atentamente a este cuerpo colegiado que reconsidere estas tres posiciones 
(…) No puede ser un pretexto, no puede ser una salida fácil, ni sencilla decir ‘que como no es un requisito’ entonces 
lo dejamos pasar”. Reconoció que no es una condicionante pertenecer o no a un partido para formar parte de los 
consejos municipales y distritales, que habrán de instalarse para la coordinación de las elecciones a través de 15 
consejos municipales y 12 distritales. Sin embargo, dijo que dar estas posiciones a simpatizantes de partidos va en 
contra del artículo 4 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro en donde el IEEQ debe garantizar certeza de 
imparcialidad, legalidad y objetividad en los procesos. “Su actuar va a estar subjetivizado, va a tener un sesgo 
cognitivo y va a ver por su partido político, por su ideología porque por algo pertenece a un partido político, al menos 
hoy están afiliados”. Dijo que los registros ante los partidos fueron consultados en la página de internet del Instituto 
Nacional Electoral (INE) a partir de la información que es público, y con base en los perfiles de los aspirantes a 
consejeros y consejeras que, finalmente, fueron votados para formar parte de los consejos ya sea como propietarios 
o suplentes. La representante de Morena ante el Consejo del IEEQ, Rocío Rojas, afirmó que el resto de consejeros, así 
como los representantes de Morena en cada consejo y la ciudadanía juzgarán el actuar de estos consejeros. (EUQ 1 
y 3) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/aprueban-en-ieeq-conformacion-de-consejos-electorales 
 
CONVENIOS CON UNIVERSIDADES 
 
ALIANZA DEL IEEQ CON UNIVERSIDADES A FAVOR DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) refrendó su alianza estratégica con las universidades de la 
entidad, a fin de fortalecer la cultura democrática y la participación ciudadana, a través de la educación cívica. Con 
ese objetivo, el Instituto firmó por separado convenios de colaboración con la Universidad Politécnica de Querétaro 
(UPQ), la Universidad del Valle de México (UVM) Campus Querétaro, Universidad de Londres de Querétaro (ULQ), 
la Universidad Central de Querétaro (UNICEQ) y el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey 
Campus Querétaro. Los acuerdos permitirán al IEEQ y a las universidades realizar diversas actividades para difundir 
la cultura democrática, conferencias sobre procesos electorales y participación ciudadana, eventos académicos 
como talleres, seminarios, mesas redondas, entre otros. Además de colaborar en programas educativos y de servicio 
social, en la coedición de obras editoriales, revistas y otras publicaciones acerca de la materia electoral, la cultura 
política y democrática, así como la educación cívica. Los convenios fueron signados en las instalaciones del IEEQ por 
el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, y el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva de este 
organismo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola. En representación de las instituciones educativas acudieron: Hugo 
Alejandro Gerones Reyes, Abogado General de la UPQ; Juan José Ochoa Cázares, Rector de la UVM Campus Querétaro; 
Ivonne Wiener Bercovich, Rectora de la ULQ; Ricardo Fernando Guzmán Fernández, Rector de la UNICEQ, y Pascual 
Alcocer Alcocer, Vicepresidente Región Centro-Sur del Tec de Monterrey Campus Querétaro. 
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https://www.expressmetropolitano.com.mx/alianza-del-ieeq-con-universidades-a-favor-de-la-cultura-
democratica/ 
   

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
  
CANDIDATOS DEBERÍAN CONOCER DE ACTIVISMO SOCIAL: ALICIA COLCHADO 
La trayectoria en el activismo y la lucha social, tendría que ser uno de los requisitos obligatorios para cualquier actor 
político que aspira a un cargo de elección popular, consideró la activista y Presidenta de Desarrollo Comunitario 
para la Transformación Social, A.C., ya que señaló que es la única forma de conocer las necesidades sociales, un factor 
que apeló debe considerar la ciudadanía en el proceso electoral. (ADN) 
 
MÉXICO REQUIERE DE MÁS MUJERES EN LA BOLETA ELECTORAL: COPARMEX QUERÉTARO 
“Hay que reconocer las capacidades y talento desarrollados por mujeres políticas y ciudadanas que han encontrado 
en el servicio público su forma de hacer comunidad”, afirmó Lorena Jiménez, Presidenta de Coparmex Querétaro.  
“Es una oportunidad de refrescar la esfera pública y gestionar mejores gobiernos. Se está construyendo el camino 
de la igualdad y la equidad entre hombres y mujeres en México y es oportuno dedicarle un espacio a las acciones 
que permiten el desarrollo del talento femenino en cualquier círculo”, mencionó Lorena Jiménez, en el desayuno 
mensual del mes de noviembre, el cual tuvo como invitada a la diputada María Alemán Muñoz Castillo. (QRO24-7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES YA NO SE PUEDE PARAR: MARTÍN ARANGO 
El derecho tiene que ser evolutivo, progresivo, la participación política de las mujeres no se puede parar. La 
resolución del INE es buena y fortalece la participación de las mujeres, de verdad, no con simulaciones como en el 
pasado, declaró el secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN, Martín Arango García. (N) 
 
PRI 
 
PRI DARÁ ESPACIO PARA MUJERES 
La secretaria general del comité estatal del PRI, Graciela Juárez Montes, expuso que este instituto está abierto a la 
participación de las mujeres de cara al proceso electoral, por lo que anticipó que se podrían ver perfiles de gran 
impacto. Sostuvo que a través de las organizaciones priistas se ha hecho énfasis en dar paso a las capacitaciones en 
temas que tienen que ver con el empoderamiento, oratoria y gestiones. (DQ) 
  
 
 
EL ESTADO GANA CON DESPENALIZACIÓN DE LA MARIHUANA: PAÚL OSPITAL 
Ante la despenalización del uso de la marihuana en México, el presidente del PRI, Paul Ospital Carrera, precisó de 
manera personal que el Estado mexicano gana, desde el punto de vista de un ingreso más para invertir en educación, 
salud o programas sociales, al gravar la compra-venta de esta planta. (N) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES SE TRIPLICA 
En el periodo de la pandemia por Covid-19 la violencia contra la mujer se triplicó en Querétaro, al brincar de 279 
mujeres violentadas al mes a 680, alertó Yaneth Angélica Tamayo Ávalos, columnista de Juego de Palabras en 
Servicio Especial de la Mujer, feminista y defensora de Derechos Humanos. (DQ, principal) 
 
N: SIN DETENERNOS 
El gobernador Francisco Domínguez al entregar la estafeta como presidente de la Asociación de GOAN, a su 
homólogo de Quintana Roo, Carlos Joaquín González, aseveró: la tarea de reafirmar nuestra vocación federalista, es 
permanente y nuestro impulso por reconciliar a la Nación, no se detiene. (N, principal) 
 
AM: CONSOLIDAN COMITÉ DE SEGURIDAD EN SALUD 
Con el objetivo de reforzar las políticas de prevención ante futuras urgencias epidemiológicas autoridades crean 
este órgano vigilante. (AM, principal) 
 
EUQ: MUERTES POR COVID CERCA A LAS DE HOMICIDIOS  
Las muertes por Covid-19 en Querétaro están cerca de alcanzar los homicidios dolosos que se han registrado en los 
últimos 12 años, de 2009 a octubre de este año se reportaron mil 520 homicidios dolosos, mientras que de Covid-
19 suman mil 491 defunciones hasta el 20 de noviembre. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

“NUESTRO IMPULSO POR RECONCILIAR A LA NACIÓN, NO SE DETIENE”: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
La tarea de reafirmar nuestra vocación federalista, es permanente; nuestro impulso por reconciliar a la Nación, no 
se detiene, afirmó el gobernador Francisco Domínguez, al entregar la estafeta como presidente de la GOAN, a su 
homólogo de Quintana Roo, Carlos Joaquín González. (DQ, AM, EUQ, ADN) 
 
FUERON 380 CONTAGIOS AYER SESEQ SUSPENDIÓ ANTROS 
Querétaro una mujer de 60 y una comorbilidad, un hombre de 67 con tabaquismo e hipertensión arterial, una mujer 
de 70 y un hombre de 71 con hipertensión arterial y obesidad y una mujer de 83 años con diabetes, enfermedad 
pulmonar obstructiva crónica e hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de 
COVID-19. (N) 
 
LLEGA QUERÉTARO A NUEVO PICO DE CONTAGIOS; SE SUMAN 380 ESTE SÁBADO 
En Querétaro una mujer de 60 y un hombre de 62 sin comorbilidad; un hombre de 67 con tabaquismo e hipertensión 
arterial; una mujer de 70 y un hombre de 71 con hipertensión arterial y obesidad; y una mujer de 83 años con 
diabetes enfermedad pulmonar obstructiva crónica e hipertensión arterial que se encontraban hospitalizados 
fallecieron a causa de COVID-19.En el estado se suman 380 casos de COVID-19, se trata de 201 mujeres, entre ellas 
una de 8 años y una de 10; y 179 hombres, entre ellos uno de un año y otros tres de 10 años de edad. (ADN, Q) 
 
SESEQ SUSPENDE ESTABLECIMIENTO EN TEQUISQUIAPAN EN OPERATIVO DE PROTECCIÓN CONTRA 
RIESGOS SANITARIOS POR COVID-19 
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La Dirección de Protección Contra Riesgos Sanitarios realizó la suspensión de un bar en el municipio de 
Tequisquiapan por incumplir las medidas sanitarias -como permitir acceso sin cubreboca y no cumplir con sana 
distancia-, y participó en la revisión de dos establecimientos que se encontraban ya cerrados, además de verificar 
16 para supervisar el cumplimiento de la normatividad que corresponde. (N, EUQ, ADN) 
 
SUSPENDEN UNA BODA 
Ayer por la tarde, el personal de la SESEQ, con apoyo de CEPC y Municipal de Protección Civil y de la SSPMQ, realizó 
la suspensión de un salón de fiestas en donde se realizaba una celebración, contraviniendo a las disposiciones 
sanitarias como parte de las acciones para mitigar los contagios por COVID-19. (N) 
   
QROBÚS DA LLEGUE A VEHÍCULO PARTICULAR EN BQ 
La ruta 132 del sistema de transporte público Qrobús protagonizó un choque por alcance contra un vehículo 
particular en una parada de camiones del boulevard BQ a la altura de Pie de la Cuesta en la capital del estado. (N) 
 
EXHORTAN A LA POBLACIÓN A CONTINUAR CON MEDIDAS PREVENTIVAS CONTRA ENFERMEDADES 
RESPIRATORIAS 
La SESEQ insiste en la importancia de que acudan a aplicarse la vacuna las personas más vulnerables a sufrir 
complicaciones por influenza. Si perteneces a los grupos blanco (personas de entre de 6 a 59 meses de edad, 
personas de 60 años y más, embarazadas, personal de salud), o a grupos de riesgo (personas con enfermedades 
como diabetes, cardiopatías, cáncer, asma, enfermedad pulmonar obstructiva crónica, VIH y/o obesidad mórbida), 
puedes solicitar la vacuna contra influenza en centros de salud y en unidades médicas familiares del IMSS e ISSSTE. 
(N, AM, ESSJR) 
  
CREAN COMITÉ PARA LA SEGURIDAD EN SALUD 
Con el objetivo de coordinar y dar seguimiento a las políticas y estrategias en materia de seguridad en salud, 
autoridades estatales crearon el Comité Estatal para la Seguridad en Salud de Querétaro. Dicho Comité pretenderá 
establecer un blindaje de atención y prevención, así como los instrumentos capaces de abordar rápida, ordenada y 
eficazmente urgencias epidemiológicas y desastres. (AM) 
  
HA OFRECIDO SESEQ MÁS DE 126 MIL ATENCIONES PSICOLÓGICAS DURANTE LA PANDEMIA 
Gran parte de la población podría quedarse sin atención a su salud mental por que los grupos de apoyo entrarán a 
un periodo de descanso vacacional por fin de año, lo que representa un riesgo, señaló el presidente del Colegio de 
Psicólogos en el estado de Querétaro, Juan Carlos García Ramos, quien agregó que los problemas detectados entre 
los usuarios van en un nivel de moderado a grave con tendencia al alza. (N) 
  
SEJUVE HA BRINDADO MÁS DE 6 MIL 601 HORAS DE ATENCIÓN PSICOLÓGICA DURANTE LA PANDEMIA 
La SEJUVE ha brindado 6 mil 601 horas de atención psicológica y acompañamiento emocional durante la pandemia, 
de las cuales al 46 por ciento se ha dado seguimiento.  En ese sentido, el titular de la dependencia, Rodrigo Ruiz, 
precisó que este número va desde el 27 de marzo al 13 de noviembre con motivo de los problemas psicológicos 
generados por la pandemia del Covid-19. (ADN) 
 
PRODUCTORES ORGANIZAN “ME LATE VERDE” 
Embajadores de la Agenda 2030 en Querétaro organizaron la primera edición del mercado “Me Late Verde” con la 
finalidad de promover los objetivos de “Trabajo Decente y Crecimiento Económico” y “Acción por el Clima”, donde 
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participaron 20 productores. Emilia Rico, embajadora de la agenda 2030 explicó que el evento se organizó junto con 
los embajadores y la SEJUVE donde se ofertaron diversos productos para fomentar el consumo local y sustentable. 
(DQ) 
  
DURANTE LA PANDEMIA SE HAN REALIZADO 646 INSPECCIONES EN CENTROS DE TRABAJO EN QUERÉTARO 
La ST a través de la Unidad de Inspección y Asesoría del Trabajo, informa que se han realizado de enero al corte de 
19 de noviembre, 646 inspecciones a centros laborales de las cuales 600, corresponden al periodo de la pandemia 
covid-19. (N, ADN) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
SE REQUIEREN 17 MDP PARA GRATUIDAD EN UNIVERSIDADES 
Con el Presupuesto de egresos de la federación de 2021, se cumplirán tres años de incumplir con la promesa del 
presidente, de ofrecer la gratuidad en el nivel superior; aseveró el diputado federal por el Partido Acción Nacional, 
Felipe Fernando Macías. (N) 
  
PIDE ELSA MÉNDEZ REVISIÓN ‘OPORTUNA Y CON TIEMPO’ DE PROYECTO DE PRESUPUESTO 2021 PARA 
QUERÉTARO 
Habiendo recortes federales y ante las afectaciones originadas por la pandemia, la legisladora independiente, Elsa 
Méndez advirtió que será vigilante del recurso público y por ello no se permitirán gastos excesivos en comunicación 
social o publicidad en el presupuesto estatal 2021. (ADN) 
  
REFORMA PARA REGULAR ‘OUTSOURCING’ ES INMINENTE: DIPUTADO DE MORENA 
Es inminente la aprobación de la reforma para regular la subcontratación laboral (outsourcing) en México, y aunque 
queda poco tiempo del periodo legislativo, se prevé que esta pueda abordarse antes del 15 de diciembre en la cámara 
federal, sostuvo el diputado federal Jorge Luis Montes Nieves.  (ADN) 
 
VIOLENCIA FAMILIAR SE INCREMENTÓ 30% DURANTE PANDEMIA 
Así lo dio a conocer Beatriz Marmolejo, diputada del PAN y presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y 
Derechos Humanos en el Congreso Hasta un 30 por ciento han incrementado las cifras de violencia intrafamiliar 
durante la contingencia sanitaria, alertó Beatriz Marmolejo Rojas, diputada de PAN y presidenta de la Comisión de 
Igualdad de Género y Derechos Humanos en el Congreso. (CI) 
 
ALERTA INCREMENTO DE VIOLENCIA DOMÉSTICA 
Pese al aumento en las cifras de violencia doméstica en los últimos meses, la diputada local de PAN, Beatriz 
Marmolejo Rojas, reconoció que podrían continuar esta situación al alza, debido a la contingencia sanitaria por el 
Covid-19, y recordó, según datos de la SSC, la violencia intrafamiliar ha sido el delito con mayor incremento. Cabe 
recordar que, durante las glosas, el secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, reveló que, la 
violación, el robo a transporte y la violencia familiar son delitos que han ido al alza; este último ilícito, reportó un 
incremento de hasta el 37.4%. (DQ) 
  
HAY CAPACIDAD EN HOSPITALES PÚBLICOS PARA PACIENTES COVID 19 
Aún hay disponibilidad para atender a los pacientes de COVID-19 en el sector público, sin embargo, preocupa que la 
capacidad en los hospitales pudiera rebasarse y no se pueda atender a todos los pacientes, "apelamos a que todos 
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los ciudadanos se cuiden y cuiden a su familia"; y evitar el sobre cupo para que no entremos en una situación de 
mayor emergencia. Tras señalar lo anterior la diputada Karina Careaga Pineda dijo sin embargo que estamos en un 
momento de relajamiento, lo cual es preocupante porque es así como se incrementan los contagios. (N) 
  
PAN CONTRA LA DESPENALIZACIÓN 
Luego de la aprobación para la despenalización dela marihuana, el PAN Querétaro se manifestó en contra de este 
dictamen, pues aseguró que no solo afecta la salud de quienes la consumen, sino que se trata de una sustancia puente 
para otras drogas más dañinas. El presidente del PAN en la entidad, Agustín Dorantes, compartió que hay evidencia 
sobre que el consumo de marihuana puede deteriorarla memoria debido a que el THC altera la forma en que el 
hipocampo, que es un área cerebral encargada de la formación de recuerdos, procesa la información. (N) 
  
DEMANDAN LA PRESENCIA DEL TITULAR DE LA VIVIENDA EN EL CONGRESO LOCAL 
El diputado Hugo Cabrera Ruiz demandó a la presidenta de la comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y 
Vivienda, Daniela Salgado Márquez, la visita en reunión de trabajo del titular del Instituto de la vivienda de 
Querétaro, Germán Borja, en la postrimería de este gobierno, pues se desconoce la política de vivienda que se ha 
implementado fuera de la zona metropolitana y para los segmentos de la sociedad que menos tienen. (N) 
   

MUNICIPIOS 
  
SE HAN INVERTIDO MÁS DE 198 MDP PARA LAS CALLES ILUMINADAS A FIN DE INHIBIR LA DELINCUENCIA 
El municipio de Querétaro beneficia, que son las de mayor densidad poblacional, recuperando espacios públicos, así 
como rehabilitando y estableciendo puntos de luz; Luis Nava, edil de la demarcación resaltó que habrá 16 mil 901 
puntos nuevos de luz, esto contribuye a sumarlos más de 84 mil luminarias que se encontrarán a lo largo y ancho de 
la capital. Estas acciones derivan del Reglamento de Prevención Social de la Violencia la Delincuencia que es pionero 
a nivel nacional. N) 
  
EN DICIEMBRE CONCLUIRÁ REHABILITACIÓN DEL MERCADO DE LA CRUZ 
La rehabilitación del mercado de La Cruz terminará el 20 de diciembre de este año, actividad que consiste en la 
modernización de diversas instalaciones, entre ellas, sanitarios, pisos, mamparas, así como muebles de baño, 
informó la secretaría de desarrollo urbano y obras públicas, Oriana López. (DQ) 
  
ANALIZAN DESTINO DE CAMPAMENTO EN ALCANFORES 
Ante la petición de vecinos para que se abra el parque Alcanfores y en donde actualmente está ubicado el Centro de 
Servicio Temporal en Personas en Situación de Calle, el activista Walter López, vocero del Frente Queretano por el 
Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, indicó que podrían coexistir ambos proyectos en el mismo espacio. 
(DQ) 
  
APLICA DIF MÁS DE 5 MIL PRUEBAS GRATUITAS A DOMICILIO 
Se han aplicado más de 5 mil pruebas gratuitas de Covid-19 a domicilio, lo que equivale a 70% del total de las que 
adquirió el gobierno municipal de Querétaro, informó la directora del DIF, Maria del Carmen Ortuño. (EUQ) 
 
ALCANFORES, LIBRE DE CONTAGIOS POR COVID -19  
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No ha habido ningún caso de Covid-19 en los habitantes del centro de reinserción Alcanfores; además, todos fueron 
vacunados contra la influenza, dijo la directora del Instituto para Prevenir Conductas de Riesgo, Adriana Bouchot. 
"Hasta el momento, ninguna persona de las 152 que han estado en Alcanfores presentaron Covid-19, recalcó. (EUQ) 
  
RESCATAN A HOMBRE EN CONDICIONES DE ABANDONO EN EL MARQUÉS 
Personal de UMPC-El Marqués, atendieron un reporte de una persona en situación de calle, la cual había sido 
reportada en redes sociales que estaba tirado y con una cobija en la carretera frente al panteón de Tierra Blanca. En 
la denuncia aseguraban que llevaba cerca de tres días en esa condición, por lo que estaban en busca de algún familiar. 
(N, Q) 
  
HACEN “CIRCO, MAROMA Y TEATRO” PARA SOBREVIVIR 
A ocho meses de haber comenzado la contingencia sanitaria muchas de las familias dedicadas al circo, al no contar 
con permiso para desarrollar espectáculos, se han visto en la necesidad de emplearse en diferentes actividades para 
llevar el sustento a sus familias, tal es el caso de los circos ubicados en las comunidades de Galeras y Amazcala, El 
Marqués, en el que los actores, malabaristas, payasos y bailarinas, se han visto obligadas a desplazarse a diferentes 
lugares y emplearse como ayudantes de albañilería, limpieza, o dedicarse a la venta de elotes en la temporada y la 
venta de manzanas con chamoy. (DQ) 
 
CELEBRAN EN CORREGIDORA FESTIVAL DE ADOPCIÓN DE MASCOTAS 
Este sábado inició el festival “patitas adoptables” por parte de autoridades y asociaciones en pro del cuidado animal, 
para que perros y gatos encuentren un hogar de manera definitiva. Más de 80 perros y gatos buscan ser adoptados, 
con las recomendaciones y seguimiento por parte de los grupos, quienes dan consejos de acuerdo al tipo de mascota 
que se busca. (EUQ) 
 
REGISTRAN OCHO SUSPENSIONES DE COMERCIOS 
El titular de Protección Civil en el municipio de Amealco de Bonfil Luis Ruiz López, informó que en lo que va de la 
contingencia sanitaria por Covid-19, se han ejecutado alrededor de ocho suspensiones por parte de esta 
dependencia y de la SESEQ. (ESSJR) 
   
EJECUTAN A HOMBRE Y A MUJER EN EL MARQUÉS 
Una pareja conformada por un hombre y una mujer, fue ejecutada a balazos en Paseos del Marqués, municipio de El 
Marqués. Se dijo iban a bordo de su vehículo y otro se les emparejó para dispararles hasta la muerte. Hasta ahora no 
han logrado detener a los agresores y los vecinos armaron que el hombre se dedicaba a la venta de droga, aunque se 
desconoce si esto pudo haber ocasionado la agresión que les costó la vida, por lo que autoridades correspondientes 
se dedican a la investigación de este asesinato. (DQ, ESSJR) 
  
 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUE ES PARA BENEFICIO DE LOS TRABAJADORES, DICEN 
La propuesta que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador a las cámaras de diputados y senadores para 
prohibir la contratación de servicios de outsourcing en el país es de beneficio para los trabajadores mexicanos, 
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afirmó el secretario general del Sindicato Autónomo de Trabajadores y Empleados de Querétaro (SATEQ), Erik 
Osornio Medina. (DQ) 
  
RECTORA REALIZA GIRA POR LOS MUNICIPIOS DE COLÓN, CADEREYTA Y TEQUISQUIAPAN 
La Dra. Teresa García Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), acompañada del Mtro. Sergio 
Pacheco Hernández, secretario Administrativo y del Ing. Rodrigo Pérez Cruz, coordinador de Obras y Mantenimiento 
de la Institución, escucharon las necesidades más apremiantes de la comunidad universitaria de los campus 
ubicados en los municipios de Colón, Cadereyta y Tequisquiapan. (ESSJR) 
  
CANTANTE CIEGA BUSCA LOS GRANDES ESCENARIOS 
En redes sociales Laura Baeza es conocida como “La voz de un ángel”. (...) Baeza decidió volver al estado para cursar 
la preparatoria musical en el conservatorio de Música “José Guadalupe Vazquez”. Interesada en ampliar su formación 
en canto, ingresó a la Facultad de Bellas Artes de la UAQ, sin embargo, tuvo que dejar pronto sus estudios, pues era 
difícil trabajar y estudiar al mismo tiempo. (DQ) 
 
SE DEBE REGULAR EL OUTSOURCING NO DESAPARECERLO: MANPOWER 
Ante la propuesta que envió el Ejecutivo Federal para reformar la Ley Federal del Trabajo en materia de 
subcontratación, es necesario garantizar los mecanismos para que las empresas que prestan los servicios de 
outsourcing provee de condiciones dignas a los trabajadores, más allá de prohibirla contratación de estos servicios. 
Así lo consideró Beatriz Robles Urquiza de Grupo Manpower. (N) 
 
ESTIMAN DERRAMA DE $150 MILLONES 
El presidente de la Canaco en San Juan del Río, Roberto Domínguez Hernández, informó que la derrama económica 
por El Buen Fin, podría haber superado los 150 millones de pesos en esta demarcación, cifra que se habría 
proyectado antes de llevarse a cabo. Indicó que aún falta hacer el llenado de los formularios que emite la 
Confederación de Cámaras de Comercio, para poder hacer oficial las cifras, sin embargo, adelantó que fue una buena 
oportunidad para que el comercio establecido lograra mejorar sus ventas y reactivar su economía debido a que los 
meses anteriores fueron complicados en cuanto sus finanzas. (ESSJR) 
  
ESPERA INDUSTRIA RESTAURANTES CONOCER MEDIDAS CON LAS QUE OPERARÁN ESTE FIN DE AÑO 
A fin de poder conocer las restricciones que podrían generarse para las festividades decembrinas, la CANIRAC en 
Querétaro busca un acercamiento con autoridades del Gobierno Estatal con el objetivo de que las empresas 
agremiadas cumplan los requerimientos. (N) 
 
GANAN AMPAROS PARA USO DE MARIHUANA 
En los dos últimos años y medio, en juzgados del estado se han ganado más de 155 amparos y se han obtenido más 
de 13 permisos para el uso de la marihuana indicó Ricardo Omar Almanza Valencia, director de la consultora 
CBDBox, quien apuntó, solo el 30% de estos recursos se han tramitado para fines lúdicos y, la mayoría, han buscado 
tratar situaciones de salud. De acuerdo con Almanza Valencia, se han hecho más de 750 solicitudes para el uso lúdico 
de la marihuana, y detalló que, si bien los amparos se han ganado en los juzgados de Querétaro, los promoventes, 
además de queretanos, también han sido personas que residen en el norte del país en entidades como Sinaloa, o bien 
de la Ciudad de México o el sureste como Yucatán o Quintana Roo. (DQ) 
  
EL PAPA ENVÍA MENSAJE A MÉXICO 
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Los laicos mexicanos se consagraron a la virgen de Guadalupe en el marco del Día del Laico que se llevó a cabo de 
manera semipresencial y donde el papa Francisco envió un mensaje al pueblo mexicano que atraviesa momentos de 
dolor y dificultad agravados a causa de la pandemia del Covid-19. A través del obispo de Querétaro, Monseñor 
Fidencio López, se dio lectura al mensaje que su santidad Francisco envió a los laicos de México con motivo de esta 
segunda celebración del día del laico. (DQ) 
  
HOME OFFICE ¿UN PELIGRO PARA LA SALUD? 
A partir de la implementación de la sana distancia que debe guardarse ante el contexto de pandemia por la Covid-
19, el home office o teletrabajo se convirtió en la mejor alternativa para la operación de muchas empresas a nivel 
mundial. (AM) 
  
AUMENTA CONSUMO DE MARIHUANA ENTRE QUERETANOS 
En 2008, el porcentaje de personas entre 12 y 65 años de edad, que manifestaron el consumo de marihuana por lo 
menos una vez en su vida fue de 6.2 por ciento, mientras que este indicadorse colocó en 10.3 por ciento en 2016, de 
acuerdo con la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Alcohol y Tabaco 2016-2017. (N) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
BAJO RESERVA 
Cambios en Comunicación Social de la Secretaría de Cultura. Sin pena ni gloria, nos comentan, Luis González dejó la 
titularidad de Comunicación Social de la SECULT del estado de Querétaro, que encabeza Paulina Aguado Romero. 
González, nos comentan, no tenía el perfil profesional para estar en el puesto. En su lugar entra Aitzú Lozano, quien 
por algún tiempo tuvo una columna de espectáculos musicales en esta casa editorial y también es reconocida por su 
labor en el radio. Mientras tanto, el otrora encargado de comunicación social de Cultura, nos cuentan, se despidió 
románticamente en el chat de los reporteros de la fuente, al tiempo de informar que se va al INDEREQ. donde esperan 
que "tampoco le quede grande el puesto", según algunos comentarios expuestos en redes sociales. Secult se suma a 
la conmemoración del Día Naranja. En más de la SECULT estatal, nos comentan, que la titular de la dependencia 
Paulina Aguado emprendió una campaña en redes sociales junto con sus colaboradores, quienes difunden mensajes 
para alto a la violencia. "Hagamos el cambio, di no a cualquier tipo de violencia contra las mujeres. Date cuenta". Eso 
es lo que principalmente promueven pues recordemos que nos encontramos a unos días de conmemorar el Día 
Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, marcado anualmente en el calendario para el 25 de 
noviembre, fecha que además es identificada como "el Día Naranja". (EUQ 2) 
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